

令和3年南房総市教育委員会第2回定例会会議録

1 日 時 令和3年2月17日(水)午後3時00分開会～午後4時35分閉会

2 場 所 南房総市丸山分庁舎 2階 第2会議室

3 出席委員 教育長 三 幣 貞 夫 教育長職務代理者 小 宮 忠
委員 庄 司 美 佳 委員 石 井 美智代

4 出席職員 教育次長 内 藤 一 浩 参 事 袴 田 晃 宏
教育総務課長 水 島 孝 夫 子ども教育課長 宇 山 英 裕
生涯学習課長 加 藤 勉
書 記 教育総務課課長補佐兼総務係長 福 原 正 人

5 開 会 小宮教育長職務代理者が開会を宣言

6 会議録署名人の指名 小宮教育長職務代理者が石井委員を指名

7 会議録承認 令和3年1月25日開催の第1回定例会会議録について承認

8 議 事

報告事項

① 教育長報告

1月26日を最後に小向ダムの濁水対策が終了し、水道水が普通に使用できるようになりました。節水期間中は嶺南学園の子ども達や教員も良く協力していただけたと思っています。今後は、関東大震災のような大規模災害が発生した場合、どのように児童生徒の生命を守っていくのか、新たに考えながら取り組んでいかなければならないと考えていますと報告・説明。

② 各課報告

ア 宇山子ども教育課長が、南房総市副園長・教頭会議④、デジタル教科書活用研修会【中止】、学校事務共同実施⑬について報告・説明。

(質疑)

庄司委員 中止となったデジタル教科書活用研修会ですが、今後開催する予定はあるのですか。

宇山子ども教育課長 デジタル教科書活用については取り組んでまいりますが、今回の研修会については中止とさせていただいております。

議決事項

① 議案第4号 南房総市社会体育施設の設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例の制定について

加藤生涯学習課長から、南房総市社会体育施設の設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例の制定について資料に基づき説明。

(質疑)

小宮教育長職務代理者 北三原農村広場が無くなるということでしょうか。また、跡地についてはどのようになるのでしょうか。

加藤生涯学習課長 跡地につきましては解体後更地にし、利活用については未定です。質疑後、全会一致で承認された。

② 議案第5号 令和2年度南房総市一般会計補正予算（第12号）及び令和3年度南房総市一般会計予算案に対する意見の聴取について

教育総務課長から教育総務課所管事業に係る予算案、宇山子ども教育課長から子ども教育課所管事業に係る予算案、加藤生涯学習課長から生涯学習課所管事業に係る予算案について、資料に基づき説明。

(質疑)

石井委員 子ども教育課の補正予算で、人件費が大分減額になっていますが、人員がなかなか見つからないというようなことなのでしょうか。

宇山子ども教育課長 保育士がなかなかいないということや、支援をしていただく方で養護教諭もあまり見つからないという状況で、今お願いしている方々で何とか対応をしていただいているという状況です。例えば、養護教諭でいうと子ども園5園のうち、2名しかいないという現状です。

小宮教育長職務代理者 コロナの影響により、会計年度任用職員の出勤数が減ったことにより予算の執行が減ったということもあると思いますが、そのような方々への補助や支援というものはありますか。

宇山子ども教育課長 4月5月は学校が休校措置であったため、学校支援員の勤務は少なかったのですが、その他の会計年度任用職員は通常に勤務をしております。

また、会計年度任用職員に対する補助や支援などは特にありません。

石井委員 令和3年度当初予算案の歳出の中で、財源内訳の「その他」というのはどのようなものですか。

加藤生涯学習課長 生涯学習課の所管でいいますと、施設の使用料や雑入として収入のあったものなどです。

水島教育総務課長 教育総務課では太陽光発電売電料や混乗バスの使用料などです。

宇山子ども教育課長 子ども教育課については保育料などが該当します。

小宮教育長職務代理者 令和3年度の予算編成にあたり、前年度の実績がベースになると思いますが、令和2年度のコロナ禍の影響により執行できなかった事業費などを考慮して、減額などがされていたりするのでしょうか。

水島教育総務課長 コロナ禍の影響に関係なく必要なものについては予算計上しております。

小宮教育長職務代理者 歳入が減少したことにより教育費の予算も減少するというようなこともないのでしょうか。

水島教育総務課長 税収が減少したとしても、必要な事業の財源については基金の繰入れや起債、交付税措置等により予算化されております。

庄司委員 令和2年度はコロナの影響などにより予定されていた事業が執行できなかったりしましたが、来年度は予定している事業が計画通りに執行できればと思います。

水島教育総務課長 令和2年度はコロナの影響で執行できなかった事業などもありましたがコロナ対策として国から交付金などが多くあり、1人1台端末の整備や全普通教室へ電子黒板の配置など普段であれば整備に数年かかるところ、この1年でかなり環境整備が進んだということも状況としてあります。

三幣教育長 今年度は出来なかった事業も多くありましたが、国からの補助金や交付金が多くありましたので、色々なものを調達することができたという事実もありました。デジタル図書については近隣自治体で導入した市もありますが、国等からの補助があるうちは良いのですが、決められた予算範囲の中で従来の紙の本とデジタル図書を両方調達するとなると、調達できる本の種類や冊数が少なくなってしまうため、委員の皆様にご相談させていただきながら今後検討していきたいと考えています。

質疑後、全会一致で承認された。

③ 議案第6号 契約の変更についてに対する意見の聴取について

水島教育総務課長が、契約の変更についてに対する意見の聴取について資料に基づき説明。

(質疑)

小宮教育長職務代理者 今回の契約変更の内容については、発注段階で予め分かっていたのではないかとような意見が議会でも出たりはしませんか。

水島教育総務課長 工事を進めていく段階で判明するような事もあり、より良いものを市民に提供するためということでご理解いただきたいと考えます。

質疑後、全会一致で承認された。

④ 議案第7号 南房総市学校施設長寿命化計画の策定について

水島教育総務課長が、南房総市学校施設長寿命化計画の策定について資料に基づき説明。

(質疑)

小宮教育長職務代理者 白浜中学校と千倉中学校の統合について、23ページの「学校施設の規模・配置計画等の方針」では触れていませんが、いかがですか。

水島教育総務課長 学校の統合について検討してはおりますが、28ページに全体計画として白浜中学校の改修計画が記載されています。

内藤教育次長 統合の有無に拘らず、既存の施設という位置付けで全ての学校施設の長寿命化計画を策定しております。今後の学校の統廃合の状況によって、内容が変更されることはあると思われませんが、本計画は既存の施設全ての長寿命化について記載しております。

石井委員 30ページの最後に「学校施設の再編が行われた際は、その都度、本計画の見直しを図ります。」と記載されていますので良いのではないかと思います。

質疑後、全会一致で承認された。

⑤ 議案第8号 南房総市教育委員会外部評価委員会委員の委嘱について

水島教育総務課長が、南房総市教育委員会外部評価委員会委員の委嘱について資料に基づき説明。

(質疑)

石井委員 昨年度と委員の方は変わっていますか。

水島教育総務課長 2名のうち安西委員が今年度の新しい委員です。
質疑後、全会一致で承認された。

9 その他

- ・令和2年度南房総市学力調査結果分析について資料を提示。
- ・水島教育総務課長から、次回臨時会及び定例会等の開催日について説明があり、第1回臨時会を3月12日（金）午後4時から、第3回定例会を3月25日（木）午後3時から開催することで決定した。

10 閉 会 小宮教育長職務代理者が閉会を宣言

以上、会議の顛末を記載し、相違ないことを証する。

令和3年3月25日

南房総市教育委員会 教育長 三 幣 貞 夫

南房総市教育委員会 署名人 石 井 美智代

南房総市教育委員会 書 記 福 原 正 人